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Mitgliederversammlung des Stadtsportverbandes Warstein 
am Dienstag 03.06.2025 um 19.30 Uhr, Gasthof Hoppe, Belecke 

 
1.) Eröffnung und Begrüßung 

 
Die Mitgliederversammlung wird um 19.30 Uhr vom 1. Vorsitzenden des SSV Nils Hopf eröffnet. 
Er begrüßt Josef Pieper und Sabrina Krewitt von der Stadtverwaltung, Jeroen Tepas vom 
Stadtmarketing, Silvia Hof (Vorsitzende des KSB Soest) und Lena Lehmann (KSB Soest), die 
Ehrenvorsitzende Alexa Senger, die Pressevertreterin Jill Frenz und die Vereinsvertreter/innen.  
Josef Pieper begrüßt ebenfalls die Anwesenden und bedankt sich beim SSV für die geleistete Arbeit 
und umschreibt die vielfältigen Aufgaben im Sportbereich. Sabrina Krewitt stellt sich vor, sie ist seit 
Januar in der Stadtverwaltung als Sportsachbearbeiterin angestellt und freut sich auf eine gute 
Zusammenarbeit. 
Bernd Kühlenborg wird als Hallenkoordinator verabschiedet. Nils Hopf bedankt sich mit einem 
Präsent für seine jahrelange Tätigkeit als Hallenkoordinator rund um die Belecker Turnhallen und 
wünscht ihm für die Zukunft alles Gute. 
 

2.) Vorstellung Stadtmarketingverein durch Jeroen Tepas 
 
Der Stadtmarketing-Verein agiert als „Dach“ für die verschiedenen Gruppen wie Unternehmen, 
Einzelhändler, Gastronomiebetriebe, Dienstleister, Handwerker, Vereine, Betreiber von 
Sehenswürdigkeiten, Institutionen oder Privatpersonen in den neun Ortsteilen der Stadt Warstein und 
führt die Menschen zusammen. Arbeitsgruppen beispielsweise in den Bereichen "Tourismus und 
Gastronomie", "Gesundheit", "Wirtschaft" oder "Vereine" setzen sich Ziele und leiten Maßnahmen ein. 
So können sich beispielsweise die Anbieter in den Bereichen Tourismus und Gastronomie stärker 
miteinander vernetzen, gemeinsam in der Region Marketing betreiben und neue Kunden gewinnen. 
Vorsitzender des Vereins ist der jeweilige Bürgermeister, aktuell Dr. Thomas Schöne. 
Geschäftsführer ist der Leiter des kommunalen Stadtmarketings, Jeroen Tepas. Die jeweiligen 
Sprecher der Arbeitsgruppen sind Mitglieder des Vorstands. 
Der Verein finanziert sich über Beiträge der Stadt Warstein, Mitgliedsbeiträge und Sponsoring. 
Eine Beitrittserklärung steht auf der Homepage des Stadtmarketing zum Download bereit. 
Von Anfangs 23 Mitgliedern zählt der Verein seit Mai 2025 bereits 202 Mitglieder. Herr Tepas zählt 
auf, was der Verein alles bewegt! Kostenlose Verleihmöglichkeiten für z.B. Pop-up Marktstände, 
mobile Leinwand, etc. können beim Stadtmarketing angefragt werden. Zahlreiche Veranstaltungen 
werden vom Stadtmarketing mit Hilfe von Sponsoren angeboten: 
Neujahrsempfang, Warstein Live, Live am Wilkeplatz, Night Groove, und Dienstleistungen wie 
Instagram und Facebook Posts, Wander- und Bike Booklets und vieles mehr. 
 

3.) Verabschiedung Protokoll 2024 
 
Die Anwesenden Vereinsvertreter stimmen der Korrektur im Protokoll 2024 zu: 
Geändert wurde: vorher:  7) Wahlen nach § 14 der Satzung (Protokoll 06.06.2024) 
 nachher: 7) Wahlen 
 

4.) Berichte des Vorstandes, der Kassenprüfer und des Vermittlungsausschusses 

 
a. Geschäftsbericht: Der 1. Vorsitzende Nils Hopf verliest den Geschäftsbericht (Anlage). 
 
b. Bericht Sportabzeichen 2024 von Jürgen Heppe: 

 
Das Sportabzeichen ist nicht nur eine Tradition, sondern auch ein Angebot für alle, die ihre 
Fitness verbessern und eine staatlich anerkannte Auszeichnung erhalten möchten. Es bietet eine 
ideale Möglichkeit, regelmäßig Sport zu treiben und seinen persönlichen Fortschritt zu 
dokumentieren. Die Digitalisierung des Sportabzeichens erleichtert die Verwaltung und den 



2/5 

Zugang für alle Beteiligten. Die neue Online-Plattform ermöglicht es, Leistungen online 
einzutragen und zu beurkunden, was den Prozess vereinfacht und die Flexibilität erhöht.  
Teilnehmer Sportabzeichen: 
 
Sekundarschule 109 440 Schüler: 25 % 
Europa-Gymnasium 242 655 Schüler: 37 % 
Liobaschule 91 495 Schüler: 18 % 
Johannes GS Allagen 102 134 Schüler: 76 % 

 
TV 1888 Warstein 146 
TuS Allagen 6 
SuS Sichtigvor 1 
 

c. Bericht des Jugendvorstandes 
Die Jugendversammlung hat im Vorfeld der MGV um 18:30 Uhr unter der Leitung von Keno 
Haferkemper stattgefunden. In 2024 hat der Jugendvorstand aktiv im Hauptvorstand mitgewirkt; 
u.a. bei der Vorbereitung und Antragstellung zur Tour des Sports sowie bei einer für den 
Vorstand durchgeführten E-Bike Tour durchs Sauerland. 
  

d. Berichte Stadtmeisterschaften 
 

• Schiessen und Bogenschiessen: 
SSG Hirschberg und SSV Allagen richteten 2024 Jahr die Stadtmeisterschaften in diversen 
Zielsportarten wie Bogenschiessen, Luftgewehr und Lichtgewehr aus. Die Diziplinen wurden 
als „Offene Klasse“ ausgeführt.  

 

• Offene Jugend-Hallenstadtmeisterschaften 2024 im Fußball: 
Nachdem turnusmäßig GW Allagen mit der Ausrichtung an der Reihe war, jedoch leider 
absagen musste, richtete die große JSG unter der Leitung von Christian Cruse das Turnier 
aus. 78 Mannschaften waren am Start. Erstmalig war Westfalia Erwitte dabei und war total 
begeistert von diesem Event. Es ist die einzige Jugendhallen-STM im Kreis Lippstadt, dieses 
Mal mit 12 Turnieren und über 800 Kindern und Jugendlichen als Teilnehmer. Ebenfalls 
dabei war die U13 Mädchen. Alle G- und F-Spieler erhielten eine Urkunde und Goldmedaille! 
 

• Alte Herren Fußball-STM 
Da alle unter Spielgemeinschaften aufliefen, ausser TSV Rüthen, spielten die  
AH in 2 dreier Gruppen um das Erreichen der k.o- Runden. So entschied in der Gruppe A 
nur das Torverhältnis.  
Das Endspiel um den Wanderpokal zwischen Allagen und Oestereiden war ein Fußballkrimi: 
Oestereiden gelang 0,4 Sekunden vor Spielzeitschluss der Siegestreffer. 
Es war ein Turnier auf hohem Niveau. Als bester Spieler wurde Steffen Köhler von SW 
Suttrop geehrt! 
 

• Fußball-STM Senioren 
In 2 Gruppen traten 9 Mannschaften an; Suttrop und Allagen meldeten sogar 2 
Mannschaften.  
TuS GW Allagen ist der neue Titelträger. Dank gilt dem Hirschberger SV für das Ausrichten 
des Turniers. 
 

5.) Kassenbericht: Christoph Grafe verliest den Kassenbericht (Anlage) 
 

a. Bericht der Kassenprüfer 
Die Kasse wurde von den Kassenprüfern Hans Joachim Martin und Uli Dicke geprüft. Uli Dicke 
gibt dazu den Bericht ab: Die Kasse wurde vorbildlich und lückenlos von Christoph Grafe geführt. 
Dem Vorstand wird von der Versammlung einstimmig Entlastung erteilt.  
 

b. Bericht des Vermittlungsausschusses 
Auch im Jahr 2024 musste der Vermittlungsausschuss nicht schlichtend eingreifen, berichtet 
Alexa Senger. 
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6.) Feststellung der Stimmberechtigung 
Zur Mitgliederversammlung wurde ordnungsgemäß eingeladen, damit ist die Versammlung 
beschlussfähig. Anwesend sind 17 Vereine mit 34 Delegierten. 
 

7.) Rückblick Sportfördermittel Budget 2024  
Harald Menke berichtet über das Sportförderbudget. Die Versammlung stimmt abschließend dem 
Budget einstimmig zu und erteilt dem Vorstand Entlastung. 
 

8.) Sportfördermittel Budget 2025  
Der Verteilung der Sportfördermittel in 2025 stimmt die Versammlung einstimmig zu. 
 

9.) Entlastung des Vorstands 
Die Entlastung wird einstimmig erteilt. 
 

10.) Wahlen 
Die Versammlung erklärt sich mit „offener Wahl“ einverstanden.  
 

• 1. Vorsitzender: Nils Hopf einstimmig 

• Beisitzer/ 2 Jahre/ Wahl am Block: Ursula Klösener einstimmig 
  Alfred Lippert einstimmig 
  Jürgen Heppe einstimmig 

• Kassenprüfer: Alois Grafe einstimmig 
 
Wahlen Jugendvorstand des Stadtsportverbandes, diese werden von der MGV einstimmig bestätigt: 
 

• 1. Jugendwart: Keno Haferkemper 

• stellvertretender Jugendwartin: Marie-Theres Weber (in Abwesenheit) 

• Beisitzer/in: Chiara Kutscher und Kai Sablowski 
 

11.) Verschiedenes, Anfragen, Anträge 
 
a) Stellenausschreibung im SSV-Vorstand: „Manager/ -in SSV-Sportförderung “ 

 
Das Leitziel: 
Wie sieht das Ergebnis aus, wenn der/die Manager/-in die Rolle optimal ausfüllt? 

• Die vorhandenen Fördermittel werden richtlinienkonform an die Vereine verteilt. 
 
Hauptaufgaben: 
Was muss der/die Manager/-in konkret leisten, um die Leitziele zu erreichen? 

• Anträge entgegennehmen, prüfen, auflisten und eine Gesamtübersicht erstellen. 

• Mit den Vereinen die beantragten Mittel den vorhandenen Mitteln anpassen. 

• Eine Förderliste erstellen und mit der Verwaltung abstimmen. 

• Verwendungsnachweise annehmen, prüfen und für die Auszahlung freigeben. 

• Die Förderliste in der Mitgliederversammlung vorstellen und beschließen. 

• Zeitaufwand ca. 6 - 7 Stunden im Monat 

• Bei Interesse bitte bei Nils oder Heiner melden. 
 

b) Stellenausschreibung im SSV-Vorstand: „Koordinator/-in Turnhallenbelegung in Belecke“ 
 
Das Leitziel: 
Wie sieht das Ergebnis aus, wenn der/die Manager/-in die Rolle optimal ausfüllt? 
Was ist dann erreicht? 

• Es existiert ein funktionierendes System der Belegung in den Turnhallen, mit dem die 
Hallenkapazitäten optimal genutzt werden. 

• Die Mitgliedsvereine sind zufrieden. 
 
Hauptaufgaben: 
Was muss der/die Koordinator/-in konkret leisten, um die Leitziele zu erreichen? 

• Die Hallenbelegungspläne erstellen, dokumentieren und dazu unter den betroffenen 
Vereinen vermitteln sowie entscheiden. 
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• Dabei die entsprechenden Richtlinien berücksichtigen und einhalten. 

• Die Pläne mit den Schulen, soweit erforderlich, abstimmen. 

• Die Nutzungseinheiten ermitteln und die Abrechnung für die Stadt vorbereiten. 

• Zeitaufwand ca. 5 Stunden im Monat. 

• Bei Interesse bitte bei Nils oder Heiner melden. 
 

c) Ausblick auf Termine und Projekte: 
 

• Mini-EM 2025 der Kindergärten und Grundschulen am  
Mi., 25.06.2025 von 08:30 bis 12:00 Uhr auf dem Herrensportplatz 

• Tour des Sports am Sa., 28.06.2025 von 11 bis 17 Uhr am und im Sport- und Schulzentrum 
Belecke. 

• Podiumsdiskussion mit den BM-Kandidaten am Do., 21.08.2025 in der Sauerlandhalle  
(in Kooperation mit Kolpingfamilie Warstein-Hirschberg). 

 
d) Lena Lehmann vom KSB Soest stellt folgende Projekte vor: 

• Vereinswettbewerb "Ehrenamt stärken"  
Ehrenamtliches Engagement bildet das Fundament einer lebendigen Sportgemeinschaft. 
Ohne die unermüdliche Arbeit von Freiwilligen wären viele Sportvereine nicht in der Lage, 
ihre Angebote aufrechtzuerhalten. 
Der Vereinswettbewerb „Ehrenamt stärken“ rückt diese wertvolle Arbeit ins Rampenlicht und 
verfolgt das zentrale Ziel ”Stärkung und Wertschätzung der Ehrenamtlichen im Sportverein”. 
 
Rahmenbedingungen 
Zeitraum: 01.01. - 15.11.2025 
Inhalt: Aktionen zur Stärkung des Ehrenamtes im Verein mit sportlichem Aspekt 
Der Verein muss Mitglied im KSB Soest sein; Nur eine Bewerbung pro Verein 
Projektbeschreibung ausfüllen (optional Kurzvideo/Fotos) 
Einsendung des Formulars per Mail an info@ksb-soest.de 
Einsendeschluss ist der 15.11.2025 
Preise: 1. Platz = 2.000 € 2. Platz = 1.300 € 3. Platz = 700 € 
 

• Folgender Workshop wird kostenfrei für Vereine angeboten: 
„Zeig Dein Profil“ Die Sportvereine in NRW sind aufgerufen, im Setzkastenprinzip ihr 
eigenes Profil zu entwerfen und es genau unter die Lupe zu nehmen. Neben der Ist-Analyse 
und der Bewusstmachung des eigenen Profils werden die Vereine unterstützt, Potenziale 
auszuloten und sich durch gezielte Maßnahmen weiterzuentwickeln. 

https://www.ksb-soest.de/sportjugend/zeig-dein-profil 
 

• 50 Jahre KSB Soest 
Unter dem Motto „Gemeinsam stark – 50 Jahre Sport für alle“ wird das Jahr 2025 ein 
besonderes Jahr voller spannender Aktionen und Veranstaltungen. Am 15.11.2025 wird das 
Jubiläum mit einem Vereinstag im Bördeberufskolleg gefeiert. Weitere Infos erfolgen seitens 
des KSB. 

 
e) Josef Pieper informiert zur Inventarversicherung in städtischen Sporteinrichtungen: 

Durch die Stadt sind nur feste Bestandteile der Sportvereine in den Turnhallen versichert, für die 
bewegliche Ausrüstung der Sportvereine ist von den Vereinen eigenständig für 
Versicherungsschutz Sorge zu tragen. 
 

f) Erste-Hilfe-Kurs Angebot für Vereine 
Alexa Senger, Vorsitzende der Stiftung Maria Hilf informiert die anwesenden Vereinsmitglieder 
über die Corhelper und Erste-Hilfe Schulung. Es werden Erste-Hilfe-Kurse zur Ausbildung von 
Mobilen Ersthelfern, sogenannten „Corhelpern" angeboten. Die Teilnahme ist kostenlos. 
Weitere Infos sind zu finden unter: https://www.stiftung-mh.de/corhelper-komplett.php 
 

g) VFS Warstein:  
Chris Martin bittet den Vorstand des SSV gemeinsam mit der Verwaltung im Rahmen der 
Einhaltung der Hallennutzungsverordnung die entsprechende operative Umsetzung u.a. durch 
Nutzung des Hallenbuches bei Abweichungen, Schäden, Vorfällen etc. durch die Verwaltung 

https://www.ksb-soest.de/sportjugend/zeig-dein-profil
https://www.stiftung-mh.de/corhelper-komplett.php
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anzupassen. Grund ist ein Schreiben der Stadt an den VFS über entwendete Duschköpfe in der 
Dreifachturnhalle Belecke.  
 

Nils Hopf bedankt sich für die Aufmerksamkeit. Ende der Sitzung 21:15 Uhr. 
 
Warstein, den 03.06.2025  
gez. Mechthild Mahnke, Schriftführerin SSV Warstein 


